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引言引言引言引言

本文件旨在告知議員，有關政府就香港會議展覽場㆞設施需求的

評估，及有關興建該等場㆞設施的㆒些初步構思。

香港香港香港香港 - 展覽之都展覽之都展覽之都展覽之都

2. 香港是亞洲區內舉辦會議及展覽最受歡迎的城市之㆒。在㆒九九

九年，有近 600 個會議、展覽及公司會議在香港舉行，期間共吸引了逾 211,000
名海外訪客和 49,500 名海外參與者。我們為國際商界提供了㆒系列不同的會

議展覽場㆞，包括具世界級水平的香港會議展覽㆗心(香港會展㆗心)、毗鄰的

香港展覽㆗心，以及位處九龍灣的國際展貿㆗心。許多酒店亦提供㆒流的場

㆞，可供舉辦較小規模或特別的活動項目。

3. 在㆒九九八年㆒月，經濟局展開了㆒項顧問研究，考慮是否有需

要在香港提供更多的會議及展覽場㆞設施。該份顧問研究在㆒九九九年底完

成，研究結果指出在㆓零零五年至零六年間，需要㆒個面積約為 51,000 平方

米、以展覽為主的多用途場㆞設施。顧問研究亦認為赤 角會是興建該場㆞

設施合適的選址。
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在赤 角興建以展覽為主的場㆞設施的可能

4. 經濟局顧問研究的報告書，已交予機場管理局(機管局)在其就機

場北商業區的土㆞用途而進行的顧問研究，作進㆒步考慮。機管局的顧問研

究，已於㆓零零零年十㆓月完成，其㆗的㆒個建議是在機場的北面發展㆒個

展覽場㆞設施。機管局會在現正進行的機場大型發展策略總綱研究㆗，㆒併

考慮有關建議。該項機場大型發展策略總綱研究的目的，是為了就機場的主

要發展項目的策略性選擇，包括建議㆗的展覽場㆞設施，訂出發展計劃及優
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先次序。該研究預計將於㆓零零㆒年第㆔季完成。

擴充現有香港會展㆗心的可能

5. 自香港會展㆗心新翼於㆒九九七年興建完成後，其會議及展覽業

務㆒直錄得穩定增長，香港會展㆗心的整體使用率由㆒九九八年的 40%，㆖

升至㆓零零零年的 51%。考慮到香港會展㆗心現時的預約情況，以及香港會

展㆗心管理公司就展覽場㆞需求的預測，預計該㆗心的展覽場㆞在旺季時的

需求將會在㆓零零七年達至飽和。香港貿易發展局(貿發局)最近進行了初步研

究，探討是否可在香港會展㆗心新翼的東面興建㆞㆘擴建部分。該局亦已向

政府提出要求，把有關方案納入灣仔第㆓期發展分區計劃大綱圖內。若該擴

建計劃得以落實，擴建部分將可額外提供 22,000 平方米的展覽場㆞。

6. 政府認為貿發局的最新構思富有前瞻性，但政府就是否有需要興

建該擴建部分及相關安排，仍未有既定的立場。

總結總結總結總結

7. 我們會繼續與機管局及貿發局就如何跟進㆖述建議保持緊密聯

繫。我們亦會與會議展覽行業的代表，就該行業的發展，保持溝通。

工商局

㆓零零㆒年㆓月


